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Общая проблема современной Евангелизации заключается в том, что 
людям предлагают   "рекламное " Евангелие.
Оно начинается с того, что людям предлагают всё, что Иисус сделал для 
них и что Он им хочет дать, между всеми прочими  благами Он конечно 
хочет дать им и вечную жизнь. Людей призывают при первой же встрече 
принять Иисуса, которого они еще не знают. Они еще не имеют правильного
понятия своей греховности и нужды в Спасителе.
Такое Евангелие не "функционирует" на западе, не говоря уже у 
мусульман. .
Такие призывы как "приди к Иисусу, и Он решит все твои проблемы" для них
не подходят. Если к ним так подходить, то тогда надо им честно сказать 
"приди к Иисусу, и твои проблемы начнутся"
В течении нашего многолетнего опыта  жизни в центральной Азии, Бог учил 
нас и показывал нам наши ошибки.
Естественно, прежде чем начинать, что-то говорить людям о Боге, мы 
искали общения и дружбы с ними и строили доверительные отношения.
Бог дал нам свою любовь к ним. Не имея этих личных взаимоотношений 
люди, может быть будут нас слушать просто из восточного уважения. 
Прежде чем мы откроем свои уста, нам надо открыть для них свое сердце и 
дом. Прежде чем они разделят с нами нашу веру, нам надо будет разделить 
с ними нашу жизнь.
Конечно, Бог может и по-другому коснуться одного или другого, но я говорю 
об общих принципах работы с мусульманами.
Но когда уже есть дружеские отношения и доверие, и есть интерес и 
"открытые" уши, тогда очень важно придерживаться правила- "не говори всё
что знаешь, но знай что говоришь". Легко можно напугать мусульманина 
словами "Иисус Христос" "Евангелие" "Библия" и т.д. и он отвергнет 
Евангелие, прежде чем он его услышал.
Надо помнить, что интерес человека, это ещё не "добрая почва", но он 
должен прийти к правильному сознанию грехов.
Один мусульманин ругал меня на базаре, упрекая, что я принёс им чужого, 
русского или европейского Бога. Я спросил его, какого Бога он имеет в 
виду? Он ответил :"ну вашего Иисуса". Я спросил, знает ли он, где родился 
этот Иисус? Он ответил, что наверно в Петербурге или где-то в Европе (он 
не был образованным мусульманином). Тогда я сказал ему, что Иисус-Иса 
родился на Ближнем Востоке, что он был обрезан на восьмой день, и что он
никогда не ел свинины. Этот человек был весьма удивлён и заинтересован 



и спросил меня, обрезан ли я и ем ли я свинину? Я ответил, что не обрезан 
и что ел свинину. Тогда он спросил, почему же я верю в этого Бога, ведь это 
тогда наш Бог, а не ваш?
Я рассказал ему, что мы европейцы, раньше поклонялись идолам и были 
язычниками, и что первый вестник Евангелия пришёл к нам с востока, и что 
мы этого проповедника избили палками и бросили в тюрьму. ( Ап. Павел в 
городе Филиппы, в Македонии). Тогда он еще сильнее заинтересовался и 
хотел больше слышать.
Евангелие, это хорошая новость, но прежде, человек должен услышать и 
понять плохую новость, иначе он хорошую не поймёт или поймёт её 
неправильно. Ни один человек, как бы хорошо или плохо он о себе ни 
думал, не имеет сам по себе истинного сознания грехов, которое приносит 
Дух Святой. Это сознание внутренней испорченности самой нашей 
природы. 
Ведь люди всегда ассоциируют грех с неправильными поступками, а в этом 
невозможно убедить правоверного мусульманина. Но для Бога плохое 
дерево и зимой плохое дерево, когда не видно плохих плодов. Это 
основополагающая истина для действительного сознания греха и сознания  
нужды в Спасителе. Она выбивает из-под ног всякую ложную опору 
самоправедного человека.
До тех пор пока человек не возопит в своём сердце " бедный я человек, кто 
избавит меня от самого меня"? ему в принципе радостная весть еще не 
нужна. Если этой истине не уделить достаточно серьёзного внимания и 
времени, то уверовав, человек будет всю дальнейшую жизнь пытаться 
разобраться между верою(доверием) и делами собственной праведности. 
Это так же как я когда-то учил своего маленького сынишку застёгивать 
пуговицы. Он терял много времени ища правильные отверстия но, дойдя до 
низу, он замечал, что рубашка снова неправильно застёгнута и начинал 
снова перестёгивать. Я показал ему, как найти первое отверстие и начать с 
первой пуговицы, тогда дальше всё относительно легко. Точно так дело 
обстоит с истиной о Божьем понятии сознания греховности.
Учитель в школе задает вопросы ученикам, чтобы убедиться поняли ли они 
урок. Так же нужно задавать слушателям вопросы, чтобы убедиться поняли 
ли они истину. Объяснив истину о нашей греховности можно задать вопрос 
слушателям "Что нужно человеку натворить, чтобы попасть в ад?" Если 
ответ будет примерно следующим " ничего, ему надо просто родиться в этот
мир "тогда эта истина была понята.
Это важно не только для принятия спасения, но и для всей дальнейшей 
жизни веры. Потому, что после уверования человек тоже не должен  начать 
что-то "делать", но через любящие взаимоотношения с Иисусом он все 
больше познает, что в Нём уже всё совершилось! Многие христиане теряют 
радость спасения потому, что теперь после покаяния им так много надо 
"делать" и "зарабатывать" Божью благосклонность. Неправильное 
понимание значения  "Делать" и "Сделано" ведёт к тому, что закон 
"размягчается",  а благодать " ужесточается". Ведь верующий  человек 
призван  жить во взаимоотношениях с Иисусом, а мотивом его дел тогда 



будет- любовь, и из этого исходит водительство.
Через многие негативные переживания, я начал понимать, что без 
истинного сознания грехов люди действительно не веруют, они 
привязываются не к Христу, а к христианству и потом часто совсем 
отпадают. Но как привести к сознанию грехов самоправедного 
мусульманина? Один Мулла сказал мне " вы русские принесли нам водку, 
разврат и неуважение к старшим, а теперь ты орус хочешь нам что-то о Боге
говорить?"
Мы молились, и Бог учил и показывал нам где были наши ошибки и иногда 
Он делал это через самих мусульман. 
Однажды вечером мы сидели у нас дома с группой мужчин, и я объяснял им
путь спасения. Я листал свою Библию, читая тут и там, и вдруг один из них 
прервал меня и сказал "Ты не хочешь нам сказать всю правду, ты листаешь 
эту книгу тут и там и выбираешь то, что считаешь нужным, но ведь  письмо 
читают сначала по порядку, чтобы всё правильно понять". Я был ошеломлён
и не знал что ответить, но понял в этих словах Божью корректировку для 
себя.
Бог показывал нам, что его послание начинается не с Ев. от Иоанна и не от 
Матфея, но от Бытие 1,1. Прежде чем человек получит правильное понятие 
о себе, он должен сначала получить правильное понятие о Боге,(Его образ).
Прежде чем человек сравнит себя с масштабом, он должен сначала узнать, 
что вообще есть масштаб. Человек обычно исходит из своих религиозных 
традиций и понятий, как из масштаба и этим "измеряет" себя.
Когда мы начали так учить от начала по порядку "письмо Бога" тогда образ 
Бога стал постепенно, даже несознательно, запечатляться в их сознании. 
Им становилось понятно, что Бог как Творец всего,  имеет один право на 
все, что Он создал, и давать всему творению свой масштаб.
 Хорошо убеждать людей понятными для них примерами.
Я объяснял им, что любой автор имеет авторское право на то, что он 
создал. Точно так и Бог имеет право на свсё что он создал, и значит имеет 
право ина нас. 
Я рассказывал им как я ходил осенью закупать картошку на зиму в овощной
магазин. Её привозили машинами и так как  люди набирали и покупали 
мешками, то мешки взвешивали на больших весах. Продавцы обычно 
подкручивали весы, а люди не замечали обмана и таким образом продавцы 
наживались за счет людей. Зная об этой порочной практике, я ложил в 
тележку вместе с мешками 36ти кг. гирю, отправляясь в магазин. Прежде 
чем поставить на весы свой мешок, я ставил гирю и продавцы испуганно и 
очень быстро без всяких вопросов устанавливали свои весы соответственно
принесённому мной стандарту ( масштабу). Им было ясно, что с масштабом 
спорить нельзя и что не весы будут проверять масштаб, но наоборот 
масштаб (гиря) будет проверять их весы. В последствии эти продавцы, видя
меня издалека, уже боялись и говорили, что орус идёт с гирей и надо 
быстро правильно настраивать весы.
Авторитетом для них не был я, но масштаб в моей руке.
Я потом объяснял слушателям, что мы будем изучать Божий масштаб, и что



нам придется перестраивать наши "весы". Что лучше это делать сейчас 
пока мы еще не предстали пред ним на суд, что ни я и никто из людей не 
придумали этот масштаб и что я сам, так же как и они буду измерен этим 
масштабом. С этим все соглашались, и эта истина действовала очень 
смиряюще и убеждающе.
Мусульманину интересно слушать библейские истории от начала творения, 
многое ему даже знакомо из повествований Корана. В беседах нам лучше 
всего использовать не русские библейские имена и названия, а произносить
их так как они звучат на арабском, что очень схоже с еврейским. Например, 
мусульманин верит, что Бог дал людям 4 книги. Первая Тоурат-через Мусса 
пайгамбара (1ая часть Библии через Моисея пророка) Вторая Забур-через 
Дёйт пайгамбара (Псалтирь через Давида пророка) Третья Инджил-через 
Иса пайгамбара (Евангелие- через Иисуса пророка) и четвёртая Коран- 
через Мухамбет пайгамбара.
( пророк Магомет).
Мы не спорим на счёт Корана, но объясняем, что начнём с первой книги и 
потом дойдём и до Корана. Так же лучше для их ушей звучат исконные 
имена библейских персонажей, как Адам - Адамата, Ной - Нух пайгамбар, 
Авраам- Ибраим пайгамбар, Исаак- Ыскак пайгамбар, Иаков- Джакып 
пайгамбар, Иосиф- Джусуф пайгамбар...и т. д.
На протяжении изучения этих Библейских историй, мусульмане 
обнаруживают многое из своих традиций и обрядов и с интересом узнают их
источники, которых не знали. Такие как обрезание, жертвоприношение, где 
ни одна кость жертвы не должна ломаться и другие.
Это делает повествование все более приемлемой и атмосферу 
доверительной. Но очень важно идти хронологически, как Бог нам дал своё 
повествование, чтобы ничего потом не перепутать. Если например проходя 
историю Авраама и жертвоприношение Исаака, мы сразу объясняем, что 
Исаак преобраз Иисуса, то в голове мусульманина может всё 
перемешаться, то что для нас очень понятно. Он ведь ещё не понимает плн 
Божьего спасения и должен сначало хронологически дойти до креста, и лиш
потом он увидит в нём исполнение пророчества. В начале мы как бы 
"скрываем" Евангелие в этих рассказах, заворачивая истину в "сладкую" для
них оболочку этих повествований. Мы не "пугаем" их этим для них ещё 
неприемлемым словом "Иисус Христос", ведь и в писании мы пока это имя 
не встречаем.
Мы не просто рассказываем им эти библейские истории, как зачастую нам 
их рассказывали в воскресной школе, где всё внимание в основном 
вращается вокруг людей, вокруг их плохих или  хороших, примерных 
поступков. Нет, через эти истории мы раскрываем характер и образ Божий, 
как Он реагирует на грех, и какой путь он дал людям для приближения к 
Нему.
Если кто ни будь, захочет спорить и дискутировать, то можно его спросить 
"веришь ли ты, что первый человек был Адамата?"  Мусульманин ответит 
утвердительно. Тогда можно его спросить, как он думает, был ли Адамата 
мусульманином или христианином? После недолгого размышления тот 



ответит, что он не был ни мусульманином 
( так как еще не было Магомета) ни христианином(так как Христос еще не 
пришёл). Тогда можно сказать, что нам ещё делить нечего, что мы здесь 
веруем в одно и тоже, а  когда дойдём до Иисуса, там  тогда посмотрим.
В первых трех главах Библии уже сокрыто всё Евангелие и если мы уделим 
этому повествованию достаточно времени, то человек получит солидное 
основание для правильного понимания и принятия Евангелия. Есть очень 
хороший вспомогательный материал -
- 50 лекций - под названием "Библейские основы". Его нам привезли в горы 
наши друзья миссионеры. Это хронологическое повествование Божьего 
пути спасения и очень подходит для работы с мусульманами, но так же и с 
не мусульманами.
Такой хронологический путь очень важен для мусульманина. Во первых он 
избежит путаницы, во вторых он таким путём придет к истинному сознанию 
грехов и в третьих повторюсь, он не будет сразу же отпуган именем Иисус 
Христос.
Мы должны помнить, что если мусульманин отвергает Евангелие, то в 
большинстве случаев он отвергает не "хлеб" а "тарелку", на которой ему 
подают хлеб, ну а вместе с ней отвергается и хлеб.
На этом пути человек сначало узнаёт "плохую" новость, и лиш затем ему 
будет понятен смысл "хорошей вести".
Первый раз человек встречается с плохой новостью, когда узнает, что он в 
Адаме уже потерян, что он родился уже в грехах, что он не тогда становится
грешником, когда начинает грешить, как и собака не становится собакой, 
когда начинает лаять.
Он понимает, что плата за грех это не молитвы, не посты не добрые дела, а 
смерть, что означает вечную разлуку с Богом. Это первый и очень сильный 
удар по его самоправедности и это первая часть плохой новости.
Здесь надо подробно бъяснить все аспекты смерти. Можно отломать 
веточку дерева и спросить жива ли она теперь или мертва?
Потом приходит истина о невинной жертве, которая отдает свою "одежду" 
т.е. жизнь, чтобы покрыть наготу Адама, вместо "самодельной, 
самоправедной" одежды из листьев.
Потом мы постепенно приходим к Каину и Авелю ( Авель - Абыл по 
арабски). Здесь человек понимает, что Бог принимает не любую жертву (не 
любой путь или религию), а только ту которую Он сам первоначально 
принёс - смерть беспорочной жертвы. Что главное это не человек и его 
дела, а путь по которому он может прийти к Богу. 
Потом можно спросить мусульманина "как ты думаешь, если ты совершил 
преступление и тебе грозит тюрьма, сможешь ли ты свою овцу вместо себя 
отдать в тюрьму?" Он засмеётся и ответит, что конечно судья с этим не 
согласится. Тогда можно спросить " неужели Бог судья всей земли будет 
удовлетворён, если ты за свой грех просто барашку зарежешь?"  Он ответит,
что ведь Бог же сам заповедал жертвоприношение?
Значит, если Бог сам установил кровную жертву за грех и сам в едемском 
саду принёс первую жертву, это должно быть символом праведности, но не 



самой праведностью, как " фотография" на действительную жертву. 
Но мы ещё не говорим, что Иисус является Агнцем Божьим потому, что 
почва ещё не совсем готова для принятия семени. Мы должны помнить, что 
интерес людей, это ещё не готовая почва, как и приход весны, ещё не 
означает что поле готово для посева. Надо его сначало распахать и убрать 
камни.
Мы проходим шаг за шагом по "узловым станциям" пути спасения, не 
вдаваясь в побочные истины и истории. Наша цель в том, чтобы человек 
познал ключевые истины спасения и для этого нужно взять время. Только 
для первых трёх глав Библии уходит обычно до десяти встреч. Я спрашивал
Бога, а не уйдут ли люди после первых встреч не "услышав" Евангелия? Но 
Он мне ответил, что если людей не интересует сама истина, то пусть они 
сейчас уйдут, чем потом когда ты их крестишь!
Когда в третьей главе первый раз упоминается "семья жены"  и мы говорим, 
что это первое обещание Бога послать Спасителя, который победит Сатану, 
то кто ни будь может спросить" Спаситель это Иисус Христос?". Можно 
ответить так, что здесь писание это не говорит, что мы будем очень 
внимательно изучать дальше "письмо" Бога и что в конце мы поставим в 
один ряд всех пророков, в которых ты веришь, и Магомета тоже, и  ты сам 
мне скажешь кто Спаситель! Мы будем очень пристально рассматривать " 
фотографии" Спасителя, которые Бог нам дал в Таурате и когда Он придет, 
мы их сравним. И тогда не я тебе, а ты мне укажешь на Спасителя. Я снова 
напоминаю слушателям, что это "письмо" не я написал, что я только 
почтальон и не виноват, если им это "письмо" не нравится и что лучше 
сейчас узнать правду, чем потом, когда предстанем перед Богом, и когда 
будет уже поздно.

Но самый тяжёлый "удар" мусульманин переживает, когда он доходит до 
закона (шариата). Закон буквально ведёт его к Христу! Ведь он очень 
надеется что,  живя по закону, по шариату, он сможет оправдаться перед 
Богом. Но потом он сознает, что требования закона не достаточно исполнять
только внешне, что Бог всегда видит сердце и что он требует также 
внутреннего исполнения закона. Например, каждый мусульманин думает 
что соблюдает заповедь "почитай отца и мать". Но когда он узнаёт, что даже 
внутренняя вспышка гнева уже является нарушением заповеди и расплата 
смерть( соблюдай всем сердцем и всею душою), то он впадает в отчаянье. 
Здесь уместно процитировать Иакова 2,10. " кто соблюдает весь закон, но в 
одном согрешит, тот становится преступником всего закона!" Можно 
спросить человека " как ты думаешь, останется ли человек жив если врачи 
его почти спасли? или если ты прыгая через глубокий овраг почти 
перепрыгнул? или ты висишь на цепи и только одно звено порвалось?". 
После этих лекций у слушателей только один вопрос " что же нам делать, 
чтобы спастись?".
Однажды на утро ко мне пришёл один слушатель и спросил, смогу ли я с 
ним поехать в аул привезти барашку для жертвы, так как у него не было 
транспорта. Я спросил его, сколько у него овец и достаточно ли их будет, 



чтобы покрыть все его грехи и будущие тоже? Он печально ответил, что нет, 
и спросил меня, что же ему делать? Я сказал: " ты знаешь, что за грех плата
смерть и значит ад". Тогда он спросил, могу ли я ему помочь? Я ответил, что
помочь ему не могу, так как сам нахожусь в таком же положении как он, что 
сам нуждаюсь в жертве за свои грехи, и что овец у меня тоже нет. Он 
повернулся и ушёл печальный, а я молился за него.
В своём сердце я чувствовал, что Бог не допускает меня пока ещё сказать 
ему об Иисусе.
Это звучит для нас наверное очень жестоко, но Бог сам потратил 
тысячилетия на то, чтобы приготовить путь для прихода Спасителя. 
Последней вехой был Иоан Креститель  - Предтеча! Приготовление это 
означало - обличить мир о грехе. Эту же роль должен был исполнить закон.
На следующий день этот человек пришёл опять и спросил, зачем я вообще 
сюда пришёл и принёс эту весть, ведь раньше ему жилось спокойней. Я ему
сказал, что мы еще не до конца прочитали письмо, и тогда он хотел знать 
всю правду до конца,
Какое удивление и какой восторг наполняет этих бедных грешников, когда 
узнают в Иисусе своего Спасителя Миссию, Машияха! Они действительно 
наполняются детским доверием и радостью! Придя таким путём к вере в 
Иисуса, они сознают, что они не приняли русскую или европейскую веру, а 
нашли своего Бога, и это дает им твёрдость и дерзновение, живя среди 
своего народа.
Эти мусульмане, которые таким путём пришли к вере в Иисуса, стали 
решительными последователями своего Спасителя и в последствии 
миссионерами в окружающих мусульманских народах, а так же духовными 
наставниками молодых местных церквей.
Конечно, я верю, что Бог может и другим образом привести мусульманина к 
вере в Иисуса, но в дальнейшем он обязательно "наверстает" эти истины. К 
сожалению, мы миссионеры зачастую не сознаем, что люди принимают 
"нашу" веру нередко по совсем неверным мотивам. Часто это происходит 
из-за их уважения к доброму миссионеру или других корыстных 
соображений.
Здесь хочу привести пример. Однажды я проповедовал в одной 
русскоязычной церкви, и я заметил среди слушателей одного турка 
мусульманина, которого привезли на инвалидной коляске. После проповеди,
беседуя с людьми, меня попросили поговорить с этим мусульманином, так 
как он изъявил желание покаяться. Когда я подошёл и поприветствовал его, 
он сказал мне что хочет стать Христианином, и чтобы я ему объяснил что 
ему надо сделать? Я внутренне немного удивился и спросил его, почему же 
он решил стать христианином? Он ответил, что искал истину у мусульман, 
что там её нет, и что нашёл её у Христиан. Я спросил, как он пришёл к 
такому заключению? Он мне сказал, что мусульмане его обманули, что в 
мечети только его последние деньги взяли, но не помогли. Я спросил, какую
помощь он искал в мечете? Он ответил, что до сих пор не может ходить, 
хотя ему обещали исцеление. " Так вы хотите у христиан получить 
исцеление?" спросил я. Он ответил утвердительно, ведь Христос же 



исцелял хромых. Я сказал, что это так, и спросил, есть ли у него ещё другая 
причина принять Христа?  Он сказал, что здесь должна быть истина, потому
что таких добрых людей он ещё не встречал. Что все родственники 
мусульмане его бросили, а эти христиане очень заботятся о нём и даже 
подарили такую хорошую коляску. Внутренне мне было приятно слышать 
такое свидетельство о христианах, но в этот момент Дух Святой проговорил 
моему сердцу -       " Этот человек уважает христиан и тебя в том числе, за 
их доброту и сейчас он готов сделать  всё что ты ему скажешь, чтобы 
вступить в это общество. Если ты ему скажешь чтобы он поклонился 
сначала на восток потом на запад, перекрестился, или что то ещё, он всё 
сделает. Он повторит любую молитву, но из за этого он не станет твоим 
братом".
Я понимал, что ему надо сначала узнать истину, прежде чем он сможет её 
принять. Я спросил, есть ли еще какая ни будь другая причина у него, чтобы
принять Иисуса и спросил, нуждается ли он в прощении грехов? Он ответил,
что не имеет больших грехов и что по сравнению с другими он довольно 
порядочный человек. Когда я заговорил о Божьем понимании греха и 
спасения он явно потерял интерес. 
В последствии я встретил пастора той церкви и спросил его про турка 
мусульманина. Он ответил, что этот человек становился всё более 
требовательным к верующим, и когда они не могли больше исполнять все 
его ожидания, он отвернулся от них и перестал посещать церковь. Мы не 
можем действительно помочь человеку, если его не интересует истина.
Богу угодно было открыть себя через историю. Поэтому Библия, это 
хронологическое описание истории человечества из Божьей перспективы. 
Например, если я скажу моим слушателям, что у меня хороший шеф, но что
он так же и строгий, то люди с этой информацией ещё ничего не смогут 
поделать. Но если я им расскажу несколько историй о том как шеф 
поступал с рабочими, это им даст понимание, что это за человек и каков его 
характер. Так и Бога мы познаём через его дела и слова записанные от 
начала в Библии.
Это действует как зеркало. Мне не нужно было убеждать в грехе 
правоверных мусульман. Этого я всё равно не смог бы зделать. Я должен 
был только незаметно подвинуть им зеркало пред глаза. И зеркало 
убеждает, а Дух Святой производит обличение используя это слово-зеркало.
Не так ли поступал Иисус с учениками, а затем и сами ученики? Иисус 
много раз пытался посеять, объяснить им истину, но они не могли её 
вместить, принять. Почему? Да потому что они были уже полны своими 
собственными представлениями о Миссии и его Царстве. Почва их сердца 
не была готова для посева. Лишь когда все их ожидания рухнули, когда их 
сердца были опустошены разочарованием  и "распаханы"  они могли 
принять слово. Воскресший Христос, не узнанный ими по дороге в селение 
Эмаус, начал открывать им писание и их сердца начали "гореть". Иисус 
прошёл с ними этот хронологический путь начав от Моисея и показывал им 
одну за другой "Фотографии" Спасителя - ..не так ли надлежало пострадать 
Христу... Позже когда он явился всем ученикам, он проделал этот урок ещё 



раз и так он открыл им глаза. "ум к разумению писания". Луки  24. глава.
Ап. Павел приходя в синагоги открывал писания и "доказывал" через них, 
что Иисус из Назарета есть Христос, Миссия.
"Посев" Евангелия можно сравнить с работой крестьянина на своём поле. 
Большинство своего времени он тратит на подготовку поля, а для посева 
потом ему не нужно так много времени. Мы же при Евангелизации обычно 
делаем ударение на посев, ведь Слово Божье это живое семя, главное 
свидетельствовать, сеять, что ни будь да вырастет. Но если бы крестьянин 
так поступал с драгоценным зерном, это было бы неразумно, не так ли?
В одном горном селении (ауле) молодые студенты из Библейской школы 
свидетельствовали об Иисусе и раздавали Евангелия. Перед уездом домой, 
они попросили нас посетить это село, так как они с многими людьми 
молились и некоторые приняли Иисуса Христа. Когда мы приехали туда и 
говорили с людьми, то они сказали нам, что приезжали какие то студенты, 
рассказывали о Боге и раздавали книжки. Но они ничего не поняв 
обратились потом к своему Мулле в Мечете. Тот, увидев книжки, объяснил 
им, что это чужая, русская вера, и они отдали все книжки ему. Мы спросили 
их, кто из них принял Иисуса? Кто молился с этими людьми? Они ответили, 
что думали Иисус им поможет, исцелит или что-то даст, но толку от их 
молитв никакого не было. В последствии мы встретили Муллу, который 
предложил нам забрать оставшиеся книжки и что он уже много из них 
стопил.
Этот аул к большому сожалению отказался от Евангелия и спасения, 
прежде чем они его услышали и поняли. Такие печальные "Евангелизации " 
к сожалению не редкость, и не только среди мусульман, и виноваты здесь 
конечно не " ученики", а "учителя".
Это совсем не значит, что мусульмане не голодны и не жаждут истины, но 
что Христиане их неправильно "Христианизируют"
Приведу несколько свидетельств, чтобы увидеть их духовную жажду.
Наша соседка, старушка киргизка, часто приглашала домой муллу - куран 
окутуп, то есть читать молитвы. Дочь её была этим недовольна и говорила 
матери, что эти муллы (Молдоки) приходят только для того чтобы, что-то 
получить. Они за каждую молитву ожидают или деньги или барашку или 
мешок муки. Мать старушка отвечала ей: " Дочка ты глупая, ведь мы скоро 
предстанем перед Богом с нашими грехами и мы не знаем, как оправдаться.
Эти люди хотя бы помолятся за нас Богу, ведь мы даже не знаем, как 
правильно молится. А эти земные блага мы всё равно с собой не возьмем 
туда. Пусть они хоть всё у нас возьмут, лишь бы получить Божью 
благосклонность, может быть Бог будет милостив к нам по их молитвам, 
когда мы предстанем перед Ним".

Другая история об одном старике, которую рассказал мне мой друг, меня до 
глубины взволновала. В одном ауле был болен старик, и его старый друг 
решил навестить больного. Когда он подошёл к его дому, то услышал из 
открытого окна, как тот читает куран - молитву. Друг подумал, что старику 
стало легче, но когда он вошёл в дом и прошёл в его комнату, то увидел 



старика мертвым на постели. Он, чувствуя приближение смерти, начал в 
страхе повторять молитву. Молитвенный коврик, на котором мусульмане 
поклоняются при молитве лбом до земли, лежал у него на кровати. При 
молитве он прижимал этот коврик ко лбу, так как не мог вставать с кровати. 
Теперь он лежал мёртвый с прижатым ко лбу ковриком, в надежде что Бог 
засчитает ему это поклонение и помилует его. 
Такие истории трогали меня до слёз и всё сильнее убеждали в том, как 
духовно голодны мусульмане.
Я закончу ещё одной историей.
Один Мулла пригласил меня в Мечеть. Я знал, что там меня ожидают 
неприятности. Их очень раздражала молодая церковь в их городе и "новая" 
вера, которая распространялась среди местного населения. Когда я вошёл 
во двор мечети, то увидел группу пожилых мусульман сидящих в кругу, 
возле входа. Мне указали место чуть в стороне. Когда я сел, воцарилось 
молчание. Через некоторое время самый старый мулла среди них начал 
разговор. Он спросил меня, как я оказался в этих горах, где мой отец и 
зачем я мусульман обращаю в христианство? Я сказал, что моей целью не 
является обращать людей из одной религии в другую, и что уважаю 
мусульман за то, что они больше времени уделяют для молитвы, чем 
большинство христиан. Я сказал, что ещё плохо знаю мусульманскую веру, 
и хотел бы больше знать о том, как в мусульманстве получают прощение 
грехов. Я не спеша задавал им искренние, не критические вопросы, избегая 
дискуссии, и постепенно атмосфера смягчалась. Через некоторое время 
они посмотрели на часы и начали собираться на молитву.
Мулла спросил меня, что я буду делать во время их молитвы? Я сказал, что 
тоже буду молиться. Он спросил, могу ли я как христианин, молиться в 
мечети? Я ответил, что могу молиться на любом месте. Тогда он сказал, что 
для молитвы в мечете мне нужно сделать омовение. Я с готовностью 
согласился, и мне принесли кувшин с водой для омовения. Мулла взял меня
к себе, показывая как правильно делать все движения при омовении, 
начиная с головы.
Это всё длилось минут двадцать, и когда омовение было закончено, они не 
знали что дальше со мной делать. После некоторых переговоров они 
согласились взять меня с собой в мечеть, так как я хоть и капыр, что значит 
необрезанный, но совершил всё по обряду. Когда мы вошли во внутрь и 
встали все лицом к Мекке, мулла спросил меня, как же я буду молиться, не 
зная арабской молитвы? Я сказал, что буду молиться через Иса 
пайгамбара, и он согласился, сославшись на то, что Иса тоже пророк из 
Корана. Он только сказал, чтобы я с ними при молитве поклонялся, иначе 
Бог не зачтёт мою молитву, на что я с готовностью согласился. Молитва 
длилась долго, и я всё это время просил Иисуса дать мне шанс объяснить 
им путь спасения.
После молитвы принесли чай, и атмосфера стала  добродушной. После 
некоторых вопросов мне разрешили, что-то сказать и я начал свой рассказ 
от Адама. После нескольких минут Мулла произнес с удивлением "тура 
дейт" что значит "правильно говорит" и они продолжали с интересом 



слушать. В этот день я ещё долго мог на основании Тоурата (5тикнижия 
Моисея) объяснять этим мусульманам  путь спасения. В конце мнения 
разделились и они, забыв про меня, начали между собою рассуждать и 
спорить. По дороге домой я удивлялся их интересу и открытости, а так же 
простоте и силе Евангелия. 


